

Fecha: 08-01-2025  
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos  
 Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Proyecto de divulgación científica financiado por Gobierno Regional finaliza ciclo de charlas motivacionales a jóvenes de Los Ríos

Pág. : 13  
 Cm2: 167,1  
 VPE: \$ 145.368

Tiraje: 4.800  
 Lectoría: 14.400  
 Favorabilidad:  No Definida

## Proyecto de divulgación científica financiado por Gobierno Regional finaliza ciclo de charlas motivacionales a jóvenes de Los Ríos



**E**l proyecto financiado por el Gobierno Regional de Los Ríos, denominado "Jóvenes científicas valdivianas buscan representar a Los Ríos en el 64° Foro Internacional de Ciencia de Londres (64° London International Youth Science Forum)" finalizó exitosamente luego de varios meses de trabajo en los que dos jóvenes científicas llevaron su pasión por la ciencia a varios establecimientos educacionales de la región. Bárbara Bakker y Valentina Sobarzo, actualmente egresadas del Instituto Inmaculada Concepción de Valdivia junto a su profesora de ciencias asesora, Francisca San Martín, lograron, gracias al apoyo del GORE, de empresas, de colectas y por supuesto de sus familias, representar a Valdivia y Chile en uno de los encuentros de ciencia joven más grande y antiguo del mundo en la ciudad de Londres durante 14 días entre julio y agosto de 2023.

Motivadas por todo lo aprendido durante esta enriquecedora experiencia donde compartieron con más de 400 jóvenes científicos y científicas de más de 80 países, a su regreso a Valdivia realizaron un interesante ciclo de charlas motivacionales itinerantes dirigidas a estudiantes de enseñanza media.

Allí contaron su experiencia vivida en campamentos científicos, desarrollando proyectos Explora e incluso como seleccionadas del tradicional programa "Científicos por un Mes" del Centro de Estudios Científicos (CECs) para finalizar sus charlas compartiendo la experiencia de Londres.

Asimismo, Bárbara y Valentina, acompañadas por su profesora, presentaron exitosamente esta serie de charlas motivacionales gracias a gestiones con los respectivos profesores de ciencias de varios colegios entre 2023 y 2024, participando en los colegios San Luis de Alba, Ailwen, María Auxiliadora y Windsor School. Además, compartieron su visión sobre la pasión por la ciencia en la Universidad Santo Tomás dando la charla de lanzamiento del sello Marie Curie 2024 destacando cuáles son los gatillantes del amor por la ciencia en jóvenes.

Otra actividad de divulgación científica derivada de la experiencia del foro de Londres fue la participación de Valentina en dos instancias: como panelista contando su experiencia como joven científica en un encuentro con la renombrada astrónoma chilena Tere Panque en la Universidad Santo Tomás; y como speaker

invitada por Explora Los Ríos dando una de las charlas inaugurales de la Jornada de Socialización de equipos 2023 en la carpa del CECs.

Para la dupla de jóvenes científicas fue fundamental el apoyo del Gobierno Regional ya que no sólo les permitió concretar su participación en el gran foro científico de Londres, sino que dio el vamos a este enriquecedor ciclo de charlas donde pudieron compartir con jóvenes de enseñanza media su pasión por la ciencia, su inspirador camino y por último sus 14 inolvidables días en el foro mundial de ciencia joven donde dejaron en alto a Valdivia y Chile posicionando a nuestro país como un semillero de científicos y científicas del futuro.

